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México, D.F., 26 de octubre de 2015 

 

Entrevista otorgada por el secretario José Antonio Meade 
GRUPO IMAGEN (Yuriria Sierra) 

 

Yuriria Sierra: El tema de este fin de semana se llamó Patricia, un huracán pronosticado como el más 

poderoso de toda la historia desde que registramos este tipo de fenómenos meteorológicos en el mundo; 

afortunadamente Patricia, yo digo que fue la combinación de virtud y fortuna; virtud porque tanto las 

autoridades a nivel federal, estatal, municipal, los medios de comunicación tanto nacionales como locales, 

y sobre todo los ciudadanos, a través de las redes sociales y todas las plataformas donde pudieron y se pudo 

alertaron y previnieron ante la llegada de Patricia; eso la virtud, y la fortuna porque Patricia se tocó el 

corazón y entró por un lugar en donde prácticamente no había gruesas capas de población, no había 

densidad de personas, que pudieran ser muchísimas más, por un lado, y por el otro, la Sierra Madre jugó, 

por supuesto, en favor de todos los mexicanos.  

 

Sin embargo sí, sí hay temas que atender tras el paso de Patricia por el territorio nacional. Y por ello saludo 

en la línea telefónica al secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade Kuribreña, porque aunque 

Patricia fue benévola con los mexicanos, por supuesto que hay temas y afortunadamente un saldo blanco en 

el tema de las vidas humanas; sí hay temas que atender tras el paso de éste, el huracán más poderoso de la 

historia.  

 

Muy buenas tardes, secretario. Gracias por tomarnos la llamada.  

 

José Antonio Meade: Yuriria, muchas gracias por el espacio; ahora este nuevo espacio que estás hoy 

estrenando en medio de esta temática que vamos a abordar.  

 

Yuriria Sierra: Muchas gracias, secretario. Al contrario, pues prácticamente te convierto en padrino de 

estos "Titulares de la tarde", aquí en "Excélsior televisión", y en una coyuntura que, además, insisto, 

afortunadamente Patricia nos trató bien para cómo nos pudo haber tratado y sin embargo sí hay temas que 

atender.  

 

José Antonio Meade: Así es. Yo creo que hay temas, hay lecciones, hay lecciones buenas, hay 

preocupaciones puntuales. La lección positiva es: frente a una preocupación grave, de un huracán que se 

incrementó de intensidad como nunca antes se había visto y que tenía velocidades que tampoco se habían 
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visto nunca, hubo un despliegue muy importante de sociedad y gobierno, puestos a prueba los dos y 

exitosos de la prueba junto con la buena fortuna de que la entrada del huracán se dio en zonas de baja 

población, de baja densidad poblacional.  

 

Pero como dices tú, también bien, cualquiera que haya sido afectado y cualquiera que haya sido maltratado 

por Patricia hoy está preocupado y el Gobierno cerca para ayudarle en esa preocupación. La preocupación 

puede tener distintos rostros, desde una afectación en su vivienda, una afectación en su sembradío, una 

afectación en su comunicación, en los puentes, en las carreteras, en electricidad, y hoy estamos levantando, 

de hecho desde ayer en la madrugada, en mesas de atención, para identificar el despliegue de acciones que 

tendremos que hacer.  

 

En un contexto en donde no ha faltado abasto, en donde no ha faltado agua, en donde no ha faltado 

presencia y en donde ya se está de pleno y de lleno en las labores de restablecimiento y reconstrucción.  

 

Yuriria Sierra: ¿Cuáles son las prioridades, secretario, porque me imagino que habrán ya identificado, 

justamente, cuáles van a ser los principales rubros o en donde más afectaciones tuvo el paso de Patricia?  

 

José Antonio Meade: Primero, estuvimos ciertos en estos últimos dos días que no faltara en ningún caso 

ni alimento ni agua, y para quien todavía lo requiriera, albergue. Ya son prácticamente muy pocas las 

personas que todavía tienen requerimientos por la vía del albergue, que está ya terminando esa fase de la 

atención. En algunos casos hay afectación a enseres, a vivienda, que implica a veces limpieza, a veces una 

intervención más estructural.  

 

Se están haciendo ya los ajustes de seguros, revisando cada uno de los sembradíos para ver cuál es lo que 

requerimos hacer para reconstruir y restablecer. De entrada, preocupaciones de limpieza, sobre todo, de 

limpieza tanto en playas como en viviendas, como en comunidades, para evitar que lo que sucedió durante 

el fin de semana se traduzca en una afectación a la salud.  

 

Yuriria Sierra: Claro.  

 

José Antonio Meade: Esa sería, yo creo, hoy la principal prioridad, y la prioridad inmediata es el 

restablecimiento pleno de la comunidad a sus actividades cotidianas.  

 

Yuriria Sierra: Secretario, el otro tema, porque seguramente no faltarán los mexicanos que digan, en 

próximas ocasiones, que seguramente se presentarán: "¡Ah, pues si el huracán más poderoso de la historia 
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nos hizo los mandados, a este ni le vamos a hacer caso!"; justamente se logró evitar que la desgracia fuera 

mayúscula, también en una enormísima medida gracias a la prevención y a la organización de los 

mexicanos.  

 

José Antonio Meade: No hay ninguna duda de que eso que dices tú es cierto y esa es una lección muy 

importante: el huracán no encontró gente en la calle, no encontró bienes, incluso muchas veces en las 

calles, muchos automóviles se habían puesto en resguardo; y fue la prevención, la precaución, la 

responsabilidad y la coordinación lo que hoy nos permite estar hablando de afectaciones menores y de un 

despliegue de atención distinto.  

 

Hubo, ciertamente, buena fortuna, pero la buena fortuna ayudó a quien estaba bien preparado.  

 

Yuriria Sierra: Virtud y fortuna, digo yo.  

 

José Antonio Meade: Así es. Y la combinación es muy buena.  

 

Yuriria Sierra: Secretario, una última pregunta antes de despedirnos. Me imagino que en los próximos 

días también tendremos toda la información necesaria sobre los lugares en donde estas afectaciones ya 

fueron atendidas por las distintas secretarías del Gobierno Federal.  

 

José Antonio Meade: Así lo haremos y habremos, además, físicamente de estar pendientes de estos 

trabajos. Ya hoy se abrieron mesas de atención; insisto, desde ayer, en 34 municipios en Jalisco, diez en 

Colima y 12 respectivamente en Nayarit y Michoacán, que también por razón de lluvias vinculadas a 

Patricia tuvo afectación.  

 

En todos ellos hay despliegue, en todos presencia y atención, iremos haciendo los cortes pertinentes de 

manera periódica, a través de estos espacios, si así nos lo permites.  

 

Yuriria Sierra: Muchas gracias, secretario, José Antonio Meade Kuribreña, secretario de Desarrollo 

Social, por estos minutitos para "Titulares de la tarde", aquí en "Excélsior televisión". Muchas gracias.  

 

José Antonio Meade: Gracias y suerte en este nuevo espacio.  

 

Yuriria Sierra: Muchas gracias, secretario. 


